

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 29 de Abril de 1907

Año XXXVI, Núm. 10.199

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

La llegada de nuestro Diputado

Como saben nuestros lectores, repuesto ya de su afcción catarral, llegó el sábado a esta ciudad nuestro muy querido Diputado a Cortes D. José de Olives Magarola.

Desde las dieciséis empezó a notarse en el Círculo Monárquico extraordinaria animación.

Al tenerse noticia de que había salido de Mercadal el automóvil del señor de Olives, salieron a su encuentro tres carruajes en los que iban conspicuos personajes del partido monárquico, el Sr. Delegado del Gobierno, el Alcalde de esta ciudad y el Sr. Teniente de la Guardia civil.

Por la calle de Prieto y Caules había gran contingente de amigos y curiosos que esperaban la llegada del Diputado.

Al llegar al Círculo Monárquico, se le tributó una entusiasta ovación. La concurrencia era numerosísima y el Sr. Olives se multiplicaba para saludar y corresponder a todos los amigos.

En el salón de actos de aquella sociedad, el Sr. Mercadal hizo la presentación del Sr. Olives a los electores y le felicitó por el triunfo obtenido.

El Sr. Olives dirigió a la concurrencia un cariñoso saludo, dijo que ansiaba el momento de poder expresar su agradecimiento por el entusiasmo con que habían luchado los mahoneses en favor de su candidatura y que si había demorado cumplir este grato deber era solo con motivo de haber estado enfermo y guardando cama. Se ofreció a todos dijo que cumpliría lo prometido consagrando sus energías al bien del país y al servicio de los amigos y empleó a todos para la reunión que debía celebrarse aquel mismo día a las veintuna.

Durante todo el tiempo que permaneció en el Círculo Monárquico se sucedieron con creciente entusiasmo las aclamaciones y vítores y se dieron repetidos vivas al Rey a España a Menorca y al nuevo Diputado.

LA REUNIÓN

A las veintuna tuvo lugar la anunciada reunión.

El amplio salón del Círculo Monárquico, artístico y espléndidamente iluminado, atestado de personas de las diferentes clases sociales y con representaciones de los distintos pueblos de la isla (unidas por la comunidad de ideales y por el mutuo cariño), reboaba por todos lados indescriptible entusiasmo.

La banda municipal, situada en una dependencia de la planta baja, amenizaba el acto, tocando escogidas piezas. La primera que se ejecutó fué la Marcha Real, que escucharon todos los asistentes de pé y con la cabeza descubierta, resonando a su terminación atronadores aplausos y vivas ensordecedores.

Al entrar en el salón de actos nuestro Diputado electo D. José de Olives, en cuyo honor se hacía la fiesta, un nutrido é interminable palmoteo resonó en los espacios, llevando los ecos de nuestro entusiasmo por los barrios circunvecinos. Se dieron también reiterados vivas.

Abierta la sesión, se levantó don Juan Orfila y después de elogiar las bellas cualidades de nuestro Diputado, así como la decisión con que habían peleado todos los monárquicos para alcanzar su triunfo, felicitó al Sr. de Olives y le hizo entrega del acta que limpia y sin protesta, le ha confiado el cuerpo electoral y le acredita como nuestro representante en Cortes. Prolongados aplausos acogieron las palabras del Sr. Orfila y se reprodujeron luego al levantarse el Diputado electo.

Este tuvo sentidas frases para agradecer a todos, tanto a los jefes como a los soldados de fila, tanto a las autoridades que con tanto acierto velaron por el mantenimiento del orden como los particulares que lucharon con denuedo, el acta que acababa de recibir de manos de su antiguo y querido amigo don Juan Orfila, y añadió que todos sus esfuerzos habían de consagrarse a hacerse digno de la alta representación que el pueblo acaba de otorgarle, manifestando que ha de cumplir la promesa solemne que otorgó antes de la votación al cuerpo electoral de no buscar nada para sí y abrazarse al lema: «Todo por Menorca y para Menorca».

Aprovechó la ocasión de hallarse presentes al acto representaciones de San Luis, Villa Carlos, San Clemente y Llucesanas, para agradecerles con sentidas frases los esfuerzos que dichos pueblos han hecho en favor de su candidatura; encargándoles que trasmitan al cuerpo electoral la expresión de su reconocimiento y la oferta de sus servicios, ya que por tener precisión de embarcarse dentro de breves días no le será posible visitar aquellas poblaciones, como hubiera deseado. Se ofreció a todos los reunidos para cuanto se les ocurriera mandarle. Hizo un caluroso elogio de nuestro joven soberano don Alfonso XIII, en quien se vinculan legítimas esperanzas de progreso para nuestra nación. Dijo que estaba dispuesto a sacrificarse por su Dios, por su Rey y por la Patria, y terminó dando vivas a Rey, a España y a Menorca, que fueron coreados por la multitud.

El discurso del Sr. Olives fué muy elogiado y aplaudido.

Habó después con su habitual vehemencia, hija del entusiasmo que siente por nuestra causa y de su acendrado amor al país, el distinguido notario de Ciudadela D. Antonio Anlada. Cantó un himno a nuestra victoria, explicando lo que es, lo que significa y la trascendencia del acto que celebrábamos.

Dijo que es necesario trabajar siempre sin descanso estando constantemente preparados para la lucha, pues como dice el adagio «si quieres la paz, prepárate para la guerra», máxima que vienen observando las grandes potencias y cuya virtualidad nos demuestra la experiencia, puesto que las naciones que están preparadas para la guerra son temidas y respetadas por esta circunstancia y ello les permite mantener sus derechos sin que se turbe la paz. Hizo atinadas aplicaciones de este principio a nuestro partido político y dijo que si nosotros trabajamos y estamos constantemente preparados para la lucha, tendremos paz, porque el enemigo no se atreverá a disputarnos el triunfo. Tuvo frases de cariño para la clase trabajadora, tan dignamente representada en la velada. Dijo que él y el Sr. Massanet habían sido calificados de guardias de orden público y que él está dispuesto a sacrificarse por su Religión por su Patria y por su Rey, y que con gusto vestiría el honroso uniforme de guardia de orden público, para velar por el mantenimiento del mismo y detener a los que intentan turbarlo. Terminó diciendo que los republicanos no querían *olives pero s'han hagut de tragá es piñol*.

Nutrido palmoteo ahogó las últimas palabras del orador.

D. Francisco Mercadal estuvo muy acertado y elocuente en su discurso. Ensayó la unión monárquica, saludó con cariñosas frases al diputado electo, se felicitó de la victoria obtenida y dijo que por las vejaciones é insultos que nos han dirigido los republicanos después de la derrota, podemos calcular á donde hubiera alcanzado su osadía si llegan á conseguir el triunfo. Se extendió en elocuentes párrafos demostrando que el partido republicano menorquín no murió en las elecciones del día 21, sino en la merienda de la *Non Piña*.

Repetidas veces obtuvo nutridos y merecidísimos aplausos el Sr. Mercadal.

D. Eduardo Colorado se levantó á instancias del público y pronunció un discurso ensalzando la trascendencia del triunfo conseguido. Dijo que seguramente el Sr. Llanós si hubiese alcanzado la victoria, al conocer los elementos que le prestaban su apoyo, se hubiera arrepentido de haberlos entronizado, y en un arranque de sinceridad diría como Castelar «que Dios me perdone y la Historia me olvide». Elogió la conducta del Delegado del Gobierno por haber sabido mantener el orden y la legalidad en las pasadas elecciones.

Otra vez resonaron los aplausos en el salón, al terminar su peroración el Sr. Colorado.

Habó D. Emilio Linares, recogiendo con agradecimiento las alusiones que se le habían dirigido y dijo que en cumplimiento de su obligación se es-

meró en mantener el orden, complaciéndose de haberlo conseguido y confiando que lo mismo ocurrirá en las elecciones sucesivas, sea quien fuere el que desempeñe el cargo. Se felicitó de que el pueblo menorquín haya reiterado la expresión de sus convicciones monárquicas.

El Sr. Linares fué muy aplaudido.

El Presidente del comité conservador D. Juan Victory, dirigió luego la palabra á la concurrencia felicitándose del triunfo y haciendo resaltar el apoyo leal y decidido que en las pasadas elecciones prestó á la candidatura del señor Olives el partido liberal. Excitó á todos á permanecer en la brecha, y dijo que si cada uno de los reunidos trabajara una décima parte de lo que trabaja D. Juan Orfila, nuestros triunfos serían aun más señalados.

El Sr. Victory dió un cariñoso abrazo al Sr. Orfila; siendo muy ovacionado.

Habló por fin D. Jerónimo Massanet, quien manifestó que el triunfo alcanzado lo debemos á la disciplina del partido y al orden que reinó en las elecciones, merced á las acertadas medidas que para ello adoptó el Sr. Delegado del Gobierno, y dijo que aquellas circunstancias que nos dieron la victoria son indispensables para el éxito de toda empresa; que sin la disciplina y el orden, no podíamos esperar el florecimiento de la industria, no podíamos remediar la crisis que nos agobia. Añadió que el partido republicano está completamente desprestigiado y que ellos mismos lo reconocen con los trabajos que efectúan para tomar lastre y reorganizar el partido; pero que no cabe esperar que la agrupación abdique de sus errores ni que llegue á constituir un partido serio, pues los primeros pasos que ha dado para elevar su nivel han demostrado que aquella idea se había ido como bandera de enganche para atraer nuevos elementos, mas bien que como propósito de enmendar la conducta. Terminó recomendando á todos los amigos á los que han perdido el trabajo por el delito de haber votado la candidatura monárquica.

El Sr. Olives, que presidía el acto, dijo que sus amigos de Ciudadela le habían encargado un apretado y cordial abrazo para sus correligionarios de esta ciudad; levantando acto seguido la sesión.

Hasta muy tarde continuó la animación en el «Círculo Monárquico», saliendo todos muy bien impresionados.

Un operario que se hallaba presente, de los que han perdido el trabajo por haberse negado á votar la candidatura republicana, fué socorrido por algunos de los asistentes, reuniendo una respetable cantidad.

JEMABEL.

DESDE BARCELONA

28 Abril de 1907.

Cambó, mejora

El estado del Sr. Cambó continúa mejorado.

La fotografía radioscópica obtenida no ha dado resultado práctico alguno pues no determina el lugar en que se encuentra el proyectil, ignorándose aún, por consiguiente, donde está alojado.

Los médicos creen que el proyectil se habrá corrido hacia el vientre.

El Juez tomó declaraciones al herido que no pudo aportar ningún dato interesante, pues al sonar los primeros tiros se sintió herido, perdiendo a poco el conocimiento.

Se asegura que las autoridades han encontrado la pista del complot contra Salmerón.

Sábase que sólo se trataba de hacer al jefe de los republicanos una manifestación de desagrado; pero se mezclaron otros elementos, que fueron los iniciadores del atentado.

También se sigue la pista del complot fraguado para el día de las elecciones, aunque se cree que no dará resultado.

Billetes falsos

Los mozos de escuadra han detenido en el pueblo de Ripollet a dos sujetos que se dedicaban a dar salida a billetes falsos de 100 y 500 pesetas.

La policía ventó siguiéndoles la pista desde Vich, Granollers y Sabadell.

Falsificación de sellos

Se ha descubierto en Madrid una falsificación de sellos de comunicaciones que tiene ramificaciones en esta plaza para lo cual han sido detenidos dos altos empleados de esta central de telegrafos que han ingresado en la cárcel, habiéndose fugado el auxiliar Federico Pedret llevándose 56 000 pesetas, habiendo también desaparecido un expendedor de efectos timbrados y alguna otra persona que se supone complicada en la causa.

Los sellos falsos, son tan acabadamente hechos, que es difícil distinguirlos de los auténticos, lo que hace sospechar que quizás no se trate de una falsificación en el completo sentido de la palabra, sino de una defraudación. Dichos sellos son de diez, cinco, dos y una peseta, ostentando la numeración en el dorso como los verdaderos.

El Juzgado sigue trabajando activamente en el asunto.

Asegúrese que la defraudación asciende, sólo en Barcelona, á 500.000 pesetas.

Solidarios y antisolidarios.—La renuncia de Giner de los Ríos

Después del resultado de las elecciones, se han acentuado las diferencias entre solidarios y antisolidarios.

Muchos de éstos aprovechan el atentado contra el Sr. Salmerón para separarse de Lerroux.

Los catalanistas explotan hábilmente estas diferencias y procuran aumentar la discordia entre unos y otros.

Los concejales lerrouxistas se han reunido para ocuparse de la dimisión presentada por el Sr. Giner de los Ríos.

Acordaron instarle á que la retire.

El Sr. Giner no accedió; pero prometió redactar su renuncia, fundándola en motivos de salud.

La elección de senadores.—Felicitación á los carlistas

El partido conservador ha desistido

de luchar en las próximas elecciones de senadores.

El rector de la Universidad piensa presentarse nuevamente.

—El Pretendiente ha telegrafado al jefe regional del partido carlista, felicitándole por el triunfo de los candidatos.

La Exposición de Arte

Ayer tarde se inauguró la quinta Exposición internacional de Arte, la que se vió muy concurrida viéndose además de las autoridades, el cuerpo consular, generales, diputados á Cortes, provinciales y otras personalidades pronunciándose varios discursos.

Como en todos los actos que se celebran en Barcelona desde que la pasión política domina á esta ciudad, se dió ayer tarde en Bellas Artes la nota política, y por cierto con riesgo de que hubiese sido motivo para deslucir la fiesta.

A la lectura del discurso del señor Pirozzini ya se exteriorizó por parte de algunos catalanistas cierto descontento.

El señor Puig y Cudafalch, dirigiéndose á los periodistas, expresó su deseo de que hiciéramos constar que la Junta no aprobaba dicho trabajo.

Pero lo que verdaderamente molestó á éste y otros amigos fué que habrían todos en castellano, incluso el vicepresidente, señor Bastardas.

Más tarde se supo que este concejal iba á expresarse en catalán; pero el gobernador le indicó que estando delante los representantes de otras naciones y siendo el acto tan oficial que lo preside la representación del Gobierno, era lo prudente hablar en castellano.

El señor Bastardas en contraba entre la espada y la pared, pues el deseo de otros señores era totalmente contrario al del gobernador. Y cuando volvió á éste para solicitar que le permitiera hablar en lengua catalana, el señor Ossorio insistió en su opinión, tanto, que el señor Bastardas habló en castellano.

Esto lo calificaron algunos de coacción, y el propio señor Puig y Cudafalch, cuando el gobernador visitaba las salas superiores, llevando del brazo á la esposa del alcalde, dirigióse á él y le manifestó su enérgica protesta.

El dialogo entre el gobernador y el electo diputado fué bastante largo. Tanto, que la señora de Salch y hubo de esperar entretenida en un rincón de la sala.

El diputado catalanista decía al gobernador que la obra de paz, cultura y amor á que había alucido el señor Ossorio como final de su discurso, debía estar basada en la tolerancia, y siendo la lengua catalana una lengua española, no veía por qué se había de negar el derecho de hablarla en todas partes.

Por su parte, el gobernador tenemos entendido que se limitó á repetir cuanto dijera antes al señor Bastardas.

Y aunque esto no paso en ser *tiquis miquis*, tampoco faltó quien censurase el pueril empeño de expresarse en catalán ante los extranjeros, teniendo en cuenta que ciertos detalles, más que otra cosa, sólo sirven para entorpecer la causa noble de Cataluña, que tantos enemigos tiene ya.

Denuncia

Ha sido denunciado el periódico solidario «La Tribuna» habiendo ingresado en la cárcel celular por orden del juez, el director de dicha publicación.

Consejo de guerra

Esta semana se reunirá para ver y

fallar la causa instruida contra el periodico «El Diluvio».

Sentencia

La sala de lo criminal de esta Audiencia ha condenado á Francisco Janner como autor de un artículo titulado *Era Castellana* publicado en el semanario «La Tralla» á dos años cuatro meses y un día de prisión correccional.

Peregrinación

Ayer salió de este puerto el vapor francés «Le-de France» fletado expresamente, conduciendo 240 peregrinos que se dirigen á Tierra Santa, procedentes de Bilbao, Valencia y Mallorca.

Lluvias

Copiosas han sido las lluvias caídas en esta región desde las primeras horas de la tarde de ayer hasta las de esta mañana.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana, ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor correo «Isla de Menorca».

En dicho buque han llegado el señor Coronel de artillería D. José Belmonte Guimerá y el Sargento mayor de la Fortaleza de Isabel II D. Francisco Bruna Sanchez.

Les damos la bienvenida.

El señor Alcalde ha convocado para esta tarde á las siete á los señores Gerentes de las Sociedades de crédito de esta ciudad, para tratar de asuntos de interes general para este Municipio.

El sábado por la tarde se verificó el entierro del niño Bartomé Oives Feliu, á cuyo acto asistió numerosísima y distinguida concurrencia.

El féretro fué llevado á manos por cuatro niños, amigos del fido.

Asistió el clero parroquial de Santa Maria con ornamentos de primera clase y una buena parte del clero de las demás parroquias.

El clero y acompañamiento llegó hasta el cementerio.

Detrás de la comitiva seguía el coche fúnebre de primera clase.

Las oficinas del Registro de la Propiedad de este Partido quedan instaladas desde mañana día 30 en el local que antes ocupaban, calle del Carmen número 5.

El Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de esta plaza recibió ayer la siguiente contestación al telegrama que dirigió el viernes al Sr. Ministro de la Gobernación, sobre el establecimiento de la nueva expedición postal entre Mahón y Barcelona:

Presidente Cámara Comercio.—Mahón.—Hago grandes esfuerzos para lograr establecer la nueva expedición postal, pero no tengo muchas esperanzas de lograrlo por ahora.—Ministro Gobernación.

El Sr. Presidente de la Cámara contestó al Sr. Ministro en los siguientes términos:

«Ministro Gobernación.—Madrid.—Reunida Cámara Comercio Asamblea General enterándose telegrama vucencia, que agradece infinito, confiando esfuerzos vucencia para establecimiento nueva expedición postal directa Barcelona Mahón serán coronados feliz éxito, pues trátase acto justicia y mejora importantísima que reclaman, no solo necesidades comercio industria,

sino también numerosa guarnición é importante puerto militar Mahón.

No duda Cámara que Compañía Mahonesa vapores correos estaría dispuesta nueva línea.—Presidente, Bartolomé Escudero.

Desde el día 1.º de mayo al 1.º de octubre próximos, quedará establecida en esta isla la veda para la pesca y venta de mariscos. Los contraventores sufrirán las penas que señala la ley.

Ayer noche en el «Círculo Monárquico» se celebró el anunciado baile de sociedad, el que se vió en extremo concurrido, habiendo terminado á las primeras horas de la madrugada.

El salón estaba grandemente adornado é iluminado.

En el fondo del mismo estaba expuesto el retrato de S. M. el Rey Don Alfonso XIII y un cuadro con el escudo de la casa de nuestro diputado don José de Olives Magarola en el que leía «*Olbas habebis in omnibus terminis*».

La escalera y la fachada estaban adornadas artísticamente, con banderas, gallardetes, escudos, maquetas y espejos.

El adorno del local estuvo á cargo de nuestro inteligente é infatigable amigo D. Manuel Cólera, á quien felicitamos.

En la Asamblea General celebrada ayer por la Cámara de Comercio de esta plaza, fueron nombrados los señores D. Bartolomé Escudero, D. Jorge T. Ládico y D. Francisco Terrés Coll, Presidente, Vice-Presidente y Secretario de la Cámara, respectivamente para representar á esta en la Asamblea magna de Cámaras de Comercio, Agrícolas y demás entidades análogas que debe celebrarse en Madrid durante el mes de Mayo próximo bajo la presidencia del Sr. Ministro de Fomento.

El derecho de votar los representantes del Consejo permanente de la producción y del comercio nacionales y de formular las ternas para el nombramiento de los agentes comerciales en las repúblicas americanas é imperio de Marruecos, establecidos por R. D. de 22 de Marzo último, fué conferido al Presidente de la Cámara, Sr. Escudero.

El miércoles por la noche en el «Círculo Monárquico» se dará un banquete popular á nuestro Diputado á Cortes D. José de Olives Magarola, para celebrar el triunfo obtenido en las últimas elecciones.

El precio del cubierto será á razón de tres pesetas, y las listas de suscripción se cerrarán mañana á las veinte.

Son ya mas de ciento los apuntados.

Amenizará el acto la música municipal.

Ayer amaneció el día encapotado lloviendo casi sin interrupción toda la mañana.

Durante la noche ha habido una fuerte tronada, acompañada de un ruido chaparrón.

Esta mañana ha diluviado por espacio de una hora, habiendo caído un ligero pedrisco con acompañamiento de truenos.

A mas de doscientas noventa mil pesetas ascienden los pagos de Guerra que se han efectuado hoy por la Administración Depositaria de Hacienda de esta isla.

Después de corta pero traidora enfermedad, falleció en la tarde de ayer nuestro amigo D. Bartolomé Pons Mascaró, el que en vida fué un modelo de esposo y padre de familia, siendo ineficaces los recursos de la ciencia lo propio que los solícitos cuidados y esfuerzos de la familia. Desempeñaba el finado desde hace años el cargo de alcalde de barrio, vocal de la junta de «La Eléctrica» y socio partícipe de «La Fabril Mahonesa».

Su carácter franco y jovial á la par que serio y formal, hará que su muerte sea muy sentida sin excepción por todas las personas que tuvieron ocasión de tratarlo.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar esta tarde á las cuatro siendo numerosísimo el acompañamiento. Sobre el féretro iban colocadas tres magníficas coronas una de cada una de las sociedades antes citadas y otra de la familia con sus correspondientes dedicatorias.

Hacemos votos para que el Señor lo haya acogido en su seno y reciba la apreciable familia la expresión de nuestro más sincero pésame por tan irreparable pérdida.

Varios amigos de D. José de Olives han solicitado y obtenido de la Junta Directiva del «Círculo Monárquico» la cesión del salón de actos de dicha sociedad, con objeto de obsequiar con carácter particular al Diputado electo con un espléndido banquete, que se celebrará el próximo jueves á las primeras horas de la tarde.

CASINO MAHONÉS

Ayer tarde á las tres se sortearon el juego de ajedrez y el termómetro, regalos que se hicieron para la reunión que dió dicho Casino á beneficio de las Hermanas Carmelitas.

Fueron favorecidos con el juego de ajedrez el n.º 497 y con el termómetro 438.

Carga embarcada el viernes último para Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

3 bultos escobillas; 1 bulto alambre; 4 cajas antis estomacal; 2 cajas libros; 15 cajas calzado; 28 cajas queso; 4 bultos tejidos; 1 caja tierra refractaria; 15 bultos maquinaria; 1 automóvil; 35 bultos muebles; 1 plano; 1 bulto hormas; 2 cajas conserva tomate; 15 bultos huevos; 11 jaulas aves; 11 cajas pescado y 1 paquete monederos.

Carga embarcada ayer mañana á bordo del vapor-correo «Menorquino»:

Para Alcudia.—3 pot os; 1 yegua, 3 burros; 14 carneros y 2 mulas.

Para Barcelona.—43 cajas queso; 6 cajas loza y vidrio; 1 bulto equipage; 21 cajas y 10 paquetes calzado; 2 bultos madera labrada; 1 caja papel pintado; 149 bultos tejidos; 110 bultos desperdicios algodón; á granel aros hierro y embalages usados; 1 barril aceite minera; 33 bultos maquinaria; 1 caja chocolate; 1 maleta y 9 bultos monederos plata y 1 canastro huevos.

A 105 asciende ya el número de socios inscritos para formar parte de la «Juventud Monárquica».

Ayer hubo una reunión en el «Círculo Monárquico», con objeto de nombrar la comisión organizadora de dicha agrupación.

Quedaron designados, á saber:

D. José León Coca, D. Francisco Seguí Moncada, D. Rafael Mancas An-

dreu, D. Francisco Vidal Sintas, don Antonio Mercadal Manent, D. Francisco Mercadal Pons, D. Bartolomé Caudes, D. Eduardo Colorado, D. Leopoldo Victory, D. José Albertí y D. Gaspar Bisbal.

Además, forman parte de dicha comisión organizadora, en representación del «Círculo Monárquico» D. Francisco Mercadal Pons, D. Juan Victory Taltavull, D. Antonio Vidal Villalonga y D. Francisco Pons Gomila.

Nótase entre el elemento joven mucho entusiasmo.

Copiamos de «El Vigía Católico» del sábado:

«Edicto.—Con fecha de hoy se ha publicado el edicto convocatorio para la provisión de la Canongía Magistral, vacante en la Santa Iglesia Catedral de esta diócesis, por defunción del que la obtenía el M. I. Sr. Lic. D. Pedro Moli y Camps (q. e. p. d.). El plazo para poder presentar los aspirantes á dicha prebenda, terminará el día 26 del próximo junio. Los actos de los ejercicios literarios son los de costumbre para oposiciones á prebendas canónicas de oficio. Las cargas que tendrá que levantar el que sea elegido son además de la predicación de los sermones que se espresan en el edicto una cátedra gratuita en el Seminario Conciliar.»

Noticias militares

El teniente coronel del regimiento de Mahón D. Manuel Martínez de Bartolomé y Lerdo de Tejada pasa á situación de excedente en la primera región.

En el vapor-correo ha llegado hoy el coronel de infantería D. Francisco Bruna Sanchez sargento mayor de la fortaleza de Isabel II.

Con destino á esta comandancia ha llegado también hoy el coronel de artillería D. José Belmonte Guimerá.

Ha fallecido en Madrid el general de división D. Victoriano Lopez Pinto que había desempeñado el cargo de gobernador militar de esta plaza.—E. P. D.

En los círculos de Madrid se habla de una reunión de tenientes generales para tratar de un asunto que afecta á un compañero. Se dice que hubo una votación en que resultó una mayoría de once votos contra cuatro. El asunto se relaciona con el proceso que se sigue al teniente general Bernal, que fué comandante general de Ceuta.

Después de la conferencia celebrada entre Martitegui y el ministro de la Guerra, éste ha tomado el acuerdo de proceder al licenciamiento de 28.000 hombres.

La causa de esto es que en los presupuestos se consignan haberes para 80.000 hombres y la fuerza existente es de 100.000.

El día 3 de Mayo marcharán á sus casas los 28.000 hombres, con lo cual quedarán los regimientos con 360 hombres y los batallones con 100 plazas menos.

A los quintos se les dará en seguida de alta para que puedan prestar servicio.

Ha sido destinado al regimiento

Dragones de Numancia de caballería el veterinario segundo D. José Rodado Gomez de tropas de artillería de esta comandancia.

Noticias marítimas

Se hallan fondeados en el puerto de Barcelona los cruceros de guerra españoles «Princesa de Asturias» y «Nueva Extremadura» y en Alcudia el «Numancia» que practica ejercicios de cañón.

Hoy es esperado en Barcelona el correo italiano «Savoia» procedente de Buenos Aires.

La subasta para el transporte del servicio de correspondencia entre la península y las islas Canarias ha sido adjudicada nuevamente á la sociedad de navegación «Industria de Barcelona» cuyo servicio será semanal en lugar de bimensual aumentando en uno de los viajes la escala de Santa Cruz de la Palma. Para el cumplimiento del nuevo contrato la referida sociedad ha mandado colocar la quilla de un nuevo vapor que se construirá con arreglo á todos los adelantos.

En la primera decena del próximo mes de Mayo se espera en Barcelona el vapor «Violeta», de regreso de su viaje á las costas occidentales de Africa, donde por encargo del Gobierno español ha hecho estudios prácticos de las pesqueñas de aquellas costas, siendo de esperar resultados satisfactorios, pues habiendo sido este viaje de mera exploración, regresará con un cargamento de pescado fresco que mantendrá en los viveros colocados a bordo, á cuyo efecto se hicieron las debidas modificaciones cuando se adquirió el buque.

Dicha expedición ha sido dirigida por nuestro paisano D. Francisco Arguinbau.

Ayer cuando salió de Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» estaban allí fondeados los yachts á vapor ingleses «Medusa», «Emerald» y «Gorzeko» «Izarra».

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 29.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca»

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoff 29.—8 m.
Barómetro 755'3; viento SO. flojo; mar rizada; cielo acelajado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pedro de Verona y Roberto.

Santo de mañana.—Ntra. Sra del Villar y Stos. Amador, Lorenzo, Catalina de Sena y Sofia.

Vista á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

Nuestros telegramas

Imposición del birrete.—Banquete

Palma 29.—10'20.

Madrid.—Se ha celebrado en Palacio la ceremonia de imponer

S. M. el Rey al Arzobispo de Burgos la birreta cardenalicia.

Hubo en Palacio un banquete en honor del nuevo Cardenal, al que asistió S. M. la Reina madre D.ª María Cristina.

Los republicanos contra Salmerón.—
Licenciamiento aplazado

Palma 29.—10'20.

Madrid.—Los republicanos de Valencia han pedido al señor Salmerón que renuncie la jefatura del partido de unión republicana.

Se ha aplazado hasta el mes que viene el licenciamiento de tropas que se había anunciado.

Los labriegos contra los jesuitas

Palma 29.—12'15.

Madrid.—Se han encontrado en Tortosa fuerzas de la guardia civil con objeto de impedir que los labriegos arrasaran el observatorio de los Padres Jesuitas.

Congreso litúrgico.—Estado de la Reina

Palma 29.—13'50.

Madrid.—Comunican de Valladolid que han clausurado las sesiones del congreso litúrgico.

S. M. la Reina continúa sin la menor novedad en su estado.

El Mensaje.—Senadores.—Consejo

Palma 29.—15'40.

Madrid.—El Mensaje de la Corona parece que tratará de la cuestión catalana.

El Gobierno se halla agobiado de pretendientes á Senadores.

En el primer Consejo que se celebre, se tratará de los asuntos de Barcelona.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

El Conde de Torre-Saura

Palma 29.—13'50.

Anoche llegó á esta ciudad el diputado provincial por Menorca Excmo. Sr. Conde de Torre-Saura.

Se hospeda en el «Grand Hotel».

Hoy ha presentado por sus propias manos su acta de diputado en la secretaría de la corporación provincial.

PALMER.

(De nuestro corresponsal en Barcelona)

Dos petardos.—Heridos

Barcelona 28.—3 t.

Han explotado dos petardos de alarma de los que se usan para detener la marcha de los trenes cuando ocurre alguna novedad.

Con uno de ellos estaban jugando en la calle de Vista Alegre tres niños de 5, 9 y 11 años respectivamente, quedando todos ellos heridos en las manos, dos de ellos leves y el otro grave.

Y el otro lo llevaba un hombre por la calle de Ferrandina habiéndosele explotado causándole heridas graves.

Todos fueron trasladados al dispensario de la calle de Barbará en donde fueron curados de primera intención.

Como la primera noticia que circuló fué de que había explotado una bomba de cuyas resultas había varios muertos y heridos, hubo el correspondiente pánico, pero una vez conocido el hecho renació la tranquilidad.

TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo y Variedades

INTERESANTE SECCION

para hoy lunes 29 de Abril de 1907

Estreno de películas de gran novedad

ORDEN DEL PROGRAMA

- 1.ª Fuga interrumpida (cómica).
- 2.ª Del soldado al coronel (estreno).
- 3.ª El Jena, catástrofe en Tolón.
- 4.ª ¡ÉXITO! ¡ATRACCION! ¡SUCCES!

LES PARISIENS

EL VITO PETENERAS
Y LA TARÁNTULA (canto).

- 5.ª Situación crítica de un novio (de gran risa).
- 6.ª Heroísmo de una novia (estreno).
- 7.ª Finalizará la sección el siempre chistoso y aplaudido ventrílocuo

SR. MARTIN

¡ IMPORTANTE !

Se dará una colección de vistas fijas de la MERIENDA REPUBLICANA

↔ Precios para esta sección ↔

Palcos principales y plateas con cinco entradas.	1'75
» de segundo piso con cinco entradas.	1'25
Butaca con entrada.	0'25
Entrada general.	0'15

Se empezará a las 9 y tres cuartos en punto.

NOTA.—Todos los chistes contestaciones y ocurrencias que por lo cómicas que resultan y tantas ovaciones le tributan al ventrílocuo señor Martín serán dichas en mahóns, dicho lo anterior nadie podrá exigir se haga en otra forma.

La Empresa.

Continuamente grandes y atractivas secciones

Imp. de Parpa

BUEN SUELDO

y con independencia podrán ganar trabajando pocas horas al día en su propia casa, por su cuenta ó mía, hombres y mujeres. Artículo nuevo fácil y artístico.—Para recibir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Jordá. Plaza San Miguel 1, Barcelona (B), acompañando á la carta 30 céntimos en sellos de franqueo. Faltan Agentes Representantes. 27

COCHES

Procedente de casas particulares se venden toda clase de carruajes y un automóvil de 12 caballos en buen estado Calle de Valencia, 275.—Barcelona.

Aviso del ANUARIO RIERA

No siendo posible remitir el «Anuario» á un mismo tiempo á todos los clientes que tiene en España, por tratarse de un crecido número y de un libro que pesa unos ocho kilos, lo cual hace algo entretenida la labor de preparar las remesas, efectuamos éstas, cada año, siguiendo un orden equitativo según las distancias y medios de transportes, para que la diferencia en recibirlo unos de otros sea la de menos días posible; no obstante, teniendo la Empresa gran interés en servir y complacer á todos sus favorecedores, si alguno de ellos necesita recibirlo con mayor urgencia, puede manifestarlo por escrito á la Dirección y se procurará complacerle cuanto antes.

Barcelona, 20 Abril de 1907.

1-2

La Administración del Anuario Riera

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El 1.º de Mayo saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

admitiendo carga y pasaje.

El día 7 de Mayo saldrá de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

ORLEANAIS

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA BUENOS AIRES

El 21 Mayo saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el vapor francés

ESPAGNE

admitiendo carga y pasaje

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Droguería Mahonesa

DE

VALLS Y PONS

En este acreditado establecimiento se ha recibido en depósito un extenso y variado surtido de instrumentos y otros efectos de música, procedentes de una importante fábrica alema.

NUEVA 6 — MAHÓN

2-3

GUARDA BOSQUE

Se desea uno que sea natural del pueblo de Ferre ias ó del de San Cristóbal.

Informarán en esta imprenta.

1-3

La Velera Mahonesa

Participa á los Sres. cargadores que el Pailebot «Anita» al mando de su patrón José Guerrero se halla en Barcelona á la carga para esta.

Para informes y demás dirigirse en Barcelona Sres. Moll y Corominas en liquidación, Ancha 51 y en Mahón Miguel Estela Nueva 10

1-3

PARA VENDER

Está la casa n.º 4 de la calle de Deyá de esta Ciudad. Informes en la Notaria de D. Francisco Mercadal.



Don Bartolomé Pons Mascaró

FALLECIÓ

á las cuatro de ayer tarde á la edad de 52 años

después de haber recibido los últimos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hermano presente y ausente, padres políticos, tío y demás familia y las Sociedades «La Fabril Mahonesa» y «La Eléctrica Mahonesa», al participar á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

La conducción del cadáver al Cementerio ha tenido lugar á las 4 de esta tarde.

Casa mortuoria, calle del Castillo n.º 35.

Mahón 29 Abril 1907.